
ТАКЖЕ В ЭТОМ НОМЕРЕ:

Пресс-конференция

«ГРАМОТНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ – 
ОТВЕТСТВЕННЫЙ БИЗНЕС»
Под таким девизом 15 марта в стране 
проходил Всемирный день защиты 
прав потребителей, к которому была 
приурочена пресс-конференция 
по актуальным вопросам газификации. 
Мероприятие состоялось в Доме прессы 
в Минске с участием руководителей 
подразделений аппарата управления 
ГПО «Белтопгаз» и представителей 
белорусских СМИ.

Читайте на стр. 3

В центре внимания

ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ 
И НОВЫЕ ФОРМЫ 
ИНФОРМАЦИОННОЙ РАБОТЫ
Итоги информационной работы  
в ГПО «Белтопгаз» за 2022 год были 
подведены в ходе двухдневного 
республиканского семинара-совещания 
29-30 марта. Специалисты организаций, 
входящих в состав объединения, 
собрались, чтобы обменяться опытом, 
получить новые знания и обсудить 
задачи на текущий год. 
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Мероприятие проходило во Дворце Рес
публики в присутствии более 2,5 тыс. 

приглашенных. В их числе – парламента
рии, делегации от областей и города Мин
ска, высшие должностные лица страны, 
члены правительства, руководители го
сударственных органов, средств массовой 
информации, представители дипломати
ческого корпуса, международных орга
низаций, реального сектора экономики, 
гражданского общества, главы религиоз
ных конфессий, парламентарии прошлых 
созывов, молодежь, журналисты. 

Тема Послания – условия сохранения 
суверенитета и независимости страны

Глава государства подчеркнул, что в но-
вейшей истории Беларуси этот вопрос еще 
никогда не стоял так остро: «Никогда в исто-
рии мы не подходили к такой опасной черте, 
когда надо уделить особое внимание сохра-
нению суверенитета и независимости нашей 
страны».

Народное единство – одно из главных ус
ловий реального суверенитета государства

Президент заявил, что одним из важ-
нейших условий обеспечения реального 
суверенитета государства является на-
родное единство: «Мы, белорусы, всегда 
демонстрировали его в переломные мо-
менты истории. Именно единство давало 
нам силы для победы над врагами и об-
стоятельствами».

Беларусь – это наша земля, и только 
мы несем ответственность за свое будущее

«Дорогие белорусы! Мы все хотим жить 
под мирным небом, жить в мире со всеми 
народами. В этом желании не все, но многое 
зависит от нас самих. Суверенитет, незави-
симость не даются раз и навсегда. Это по-
стоянная необходимость демонстрировать, 
что у нас есть воля, есть свои ценности, свои 
традиции, свой исторический путь. Путь 
мира и созидания», – обратился к народу  
А.Г. Лукашенко. 

Мир на земле немыслим без историче
ской памяти

Президент поручил Совету по историче-
ской политике внедрить концепцию белорус-
ской государственности во все сферы жизни: 
«Необходимо выработать единые подходы 
в интерпретации эпохальных событий. Ска-
жу более конкретно: люди должны знать, кто 
наши герои, воспитывать на их примерах 
новые поколения белорусов. Хатынь, Ола, 
Борки, Брестская крепость и все места тра-
гедии и подвига белорусского народа, наро-
дов СССР, одним словом, народа-победителя 
должны стать местом паломничества и пре-
клонения. В первую очередь – для наших 
детей», – акцентировал внимание белорус-
ский лидер.

В ответ на экономический пресс санк
ций белорусы показали несгибаемый ха
рактер

А.Г. Лукашенко выразил благодарность бе-
лорусам, занятым в реальном секторе эко-

номики: «В ответ на экономический пресс 
санкций, подчеркну, абсолютно незаконных, 
вы снова показали наш несгибаемый бело-
русский характер. Лучше воевать на эконо-
мическом фронте, чем так, как там». 

Отечественное образование должно 
отвечать запросам белорусской эконо
мики

Президент отметил, что сегодня Беларусь 
является образовательным хабом Восточной 
Европы, где созданы все условия для полу-
чения фундаментального и прикладного 
образования по самому широкому спектру 
специальностей. Поэтому в нашу страну едут 
в том числе и за знаниями.

Новый подход в поддержке регионов: 
чем дальше от Минска, тем больше льгот 
и преференций

Лидер страны отдельно остановился 
на вопросе закрепляемости кадров в ре-
гионах: «Будем строить арендное жилье 
и предоставлять право на его выкуп по ис-

течении определенного срока, но при со-
блюдении жестких условий. И деньги здесь 
не главное».

Бескомпромиссный спрос с губерна
торов и правительства за сельское хо
зяйство 

А.Г. Лукашенко напомнил, что продо-
вольственный экспорт в прошлом году 
впервые принес выручку более 8 млрд 
долларов, превысив ожидания. «И это 
при том, что мы же знаем, какие резервы 
есть еще во многих сельскохозяйственных 
организациях. Наведем жесточайший по-
рядок, будем соблюдать технологическую 
дисциплину и регламенты – результаты бу-
дут на порядок выше. В мире население 
прирастает, голод охватывает все больше 
и больше стран», – сказал он. Именно по-
этому продовольствие будет главным на-
правлением в развитии экономики в любой 
стране. 

Мы станем сильнее: о вступлении Бе
ларуси в ШОС

«Предстоящее вступление Беларуси 
в ШОС в качестве полноправного члена 
открывает новые перспективы. Эта орга-
низация сегодня является одним из самых 
крупных в мире региональных объединений. 
С ним мы сами станем сильнее и сделаем 
его более сильным, предоставив дополни-
тельные возможности для сотрудничества 
по многим направлениям, включая произ-
водственную кооперацию и логистику, и про-
должив Шелковый путь», – заключил Глава 
государства.

Беларусь не проиграет информацион
ную войну

Президент подчеркнул, что сегодня мы на-
учились на информационном поле и воевать, 
и контратаковать. «Мы не можем проиграть 
эту войну. Проиграем информационную 
войну – значит, окунемся в войну насто-
ящую. В ближайшее время мы дополни-
тельно предпримем соответствующие меры 
для того, чтобы усилить нашу пропаганду 
и агитацию. Пропагандировать будем луч-
шее, агитировать будем за лучшее».

Источники: president.gov.by, belta.by

Конституция Республики Беларусь – Основной закон 
страны, имеющий высшую юридическую силу и 
закрепляющий основополагающие принципы и нормы 
правового регулирования важнейших общественных 
отношений. Документ определяет государственное 
устройство, устанавливает принципы избирательной 
системы, регулирует образование органов власти, 
закрепляет права и обязанности граждан. Высшей 
ценностью Конституция объявляет человека, его жизнь.

Конституция нашей республики принята 15 марта 1994 года (с измене-
ниями и дополнениями, внесенными по итогам республиканских ре-

ферендумов 24 ноября 1996 года, 17 октября  2004 года и 27 февраля  2022 
года). В этот день ежегодно отмечается государственный праздник – День 
Конституции Респуб лики Беларусь. 

31 МАРТА ПРЕЗИДЕНТ БЕЛАРУСИ АЛЕКСАНДР ГРИГОРЬЕВИЧ ЛУКАШЕНКО ОБРАТИЛСЯ  
С ЕЖЕГОДНЫМ ПОСЛАНИЕМ К БЕЛОРУССКОМУ НАРОДУ И НАЦИОНАЛЬНОМУ СОБРАНИЮ. 
ПРЕДСТАВЛЯЕМ НЕКОТОРЫЕ ТЕЗИСЫ ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ГЛАВЫ ГОСУДАРСТВА.

15 МАРТА – ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ 
РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

ОФИЦИАЛЬНО
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22 марта представители ГПО «Белтопгаз» в составе 
делегации во главе с министром энергетики  
В.М. Каранкевичем приняли участие в памятных 
мероприятиях по случаю 80-летней годовщины 
хатынской трагедии.

В мемориальном комплексе «Хатынь» работники системы Минэнерго 
возложили цветы к Вечному огню и монументу «Непокоренный че-

ловек», почтили минутой молчания память жертв Хатыни и других бело-
русских деревень, уничтоженных немецко-фашистскими захватчиками 
в годы Великой Отечественной войны. 

«События в Хатыни навсегда вписаны в историю нашей страны как од-
ни из самых трагических. Мы бережно храним память о тех страш-
ных событиях, не забываем, какой ценой досталась победа в войне. 
Сегодня мы живем в мирной, красивой стране. Наш долг – помнить 
о подвигах предков, преумножать достижения Беларуси, гордиться тем, 
что было сделано за годы ее суверенного развития, учить молодежь 
извлекать из прошлого уроки и ценить то, что имеем», – подчеркнул  
В.М. Каранкевич.
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80 ЛЕТ ХАТЫНСКОЙ ТРАГЕДИИ

В ходе двусторонней встречи 
в Министерстве энергетики 

обсуждены актуальные вопросы 
белорусско-российского сотруд-
ничества, реализации союзных 
программ и совместной работы 
по импортозамещению в топлив-
но-энергетической сфере.

Глава Минэнерго отметил, 
что на сегодняшний день выпол-
нено более половины запланиро-
ванных мероприятий союзных про-
грамм, полностью реализована со-
юзная программа по атомной энер-
гетике, поэтапно реализовывается 
процесс по созданию общих рынков 
газа и электроэнергии, в отношении 
которых текущий год станет опре-
деляющим. 

Министр подчеркнул, что бело-
русско-российское сотрудничество 
в сфере энергетики носит всеобъ-
емлющий стратегический характер 
и охватывает ключевые направле-
ния, обеспечивающие энергети-
ческую безопасность наших госу-
дарств. За годы союзных отношений 
создана необходимая нормативно-
правовая база для активного разви-
тия и углубления интеграционных 
процессов в энергетике, синхро-

низирована работа энергосистем, 
реализованы важные совместные 
проекты, крупнейшим из которых 
стало строительство БелАЭС. 

«Расширение технологической 
и производственной кооперации, 
укрепление взаимодействия в сфере 
импортозамещения позволяют нам 
в нынешних условиях эффективно 
противостоять внешнему санкци-

онному давлению. Топливно-энер-
гетический комплекс Союзного 
государства работает стабильно, 
обеспечивает динамичное развитие 
национальных экономик, – отметил 
В.М. Каранкевич. – Наше взаимо-
действие продолжится, мы плани-
руем выйти на более высокий уро-
вень сотрудничества. Это касается 
не только собственно энергетики, 

но и научных исследований, элек-
тротранспорта, систем накопления 
энергии, медицинской радиологии, 
аддитивных технологий, образова-
тельной сферы».

В свою очередь П.Н. Завальный 
заявил, что перспективы сотруд-
ничества очень хорошие. В связи 
с предстоящим вводом в эксплуа-
тацию второго энергоблока Бело-
русской атомной электростанции 
открываются новые возможности:  

«В России создан 
полноценный опто-
вый рынок электро-
энергии. В рамках 
интеграции наших 
рынков с начала сле-
дующего года будет 
возможность постав-
ки электроэнергии  
с БелАЭС на россий-
ский рынок». 

Участники россий-
ской делегации посе-
тили отдел режимов 
поставок газа управ-
ления газообеспе-
чения и маркетинга 
ГПО «Белтопгаз», где 
ознакомились с орга-

низацией оперативного управления 
режимами, процессами распределе-
ния природного газа потребителям 
республики, а также применяемыми 
в работе современными программ-
ными комплексами.

Вопросы сотрудничества в то-
пливно-энергетической сфере и ход 
реализации союзных программ 
по формированию объединенных 
рынков энергоресурсов также об-
суждались во время встречи рос-

сийских и белорусских парламен-
тариев в Палате представителей На-
ционального собрания Республики 
Беларусь.

Председатель Комиссии Парла-
ментского Собрания Союза Белару-
си и России по энергетике и транс-
порту, член Постоянной комиссии 
Совета Республики по международ-
ным делам и национальной безопас-
ности, генеральный директор ГПО 
«Белтопгаз» А.И. Кушнаренко со-
общил, что на сегодняшний день 
отработаны на межведомственном 
уровне и сейчас проходят внутриго-
сударственные процедуры согласо-
вания проекты основополагающих 
документов по обозначенным вопро-
сам: межгосударственного догово-
ра о формировании объединенного 
рынка электрической энергии, а так-
же Правил его функционирования. 
В стадии отработки – единые прин-
ципы функционирования и регули-
рования объединенного рынка газа.

«В целях реализации положе-
ний союзных программ в газовой, 
электроэнергетической и атомной 
отраслях с российскими коллега-
ми налажен содержательный дву-
сторонний диалог», – подытожил 
сенатор.

17 марта делегация Госдумы Рос-
сии посетила Белорусскую атомную 
электростанцию, строительство ко-
торой стало самым высокотехно-
логичным и масштабным проектом 
в истории белорусско-российских 
отношений. 

Источники: sovrep.gov.by, 
пресс-службы Минэнерго,  

ГПО «Белтопгаз»

НОВЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ БЕЛОРУССКО-РОССИЙСКОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА В СФЕРЕ ЭНЕРГЕТИКИ
16 марта в рамках рабочего визита в Республику Беларусь делегации 
Государственной Думы Российской Федерации во главе с председателем Комитета  
по энергетике П.Н. Завальным состоялись встречи российских парламентариев  
с министром энергетики Республики Беларусь В.М. Каранкевичем, депутатами 
Палаты представителей Национального собрания Республики Беларусь, коллегами 
из Парламентского собрания Союза Беларуси и России.

В.М. Каранкевич и П.Н. Завальный отвечают на вопросы во время пресс-подхода 
представителей белорусских и российских СМИ

14 марта в Брянске прошло заседание комиссии 
Парламентского Собрания Союза Беларуси и Рос
сии по энергетике и транспорту во главе с ее пред
седателем, членом Постоянной комиссии Совета 
Республики по международным делам и нацио
нальной безопасности, генеральным  директором  
ГПО «Белтопгаз» А.И. Кушнаренко.

К участию были приглашены представители Посто-
янного Комитета Союзного государства, министерств 
и ведомств обеих стран, а также представители органов 
власти Брянской и Гомельской областей, руководители 
предприятий транспортной отрасли.

В рамках мероприятия рассмотрены вопросы со-
вместной деятельности Беларуси и России по форми-
рованию и обеспечению функционирования объеди-
ненной транспортной системы Союзного государства, 
ход реализации Союзных программ в сферах транс-
портного контроля и регулирования транспортного 
рынка.

А.И. Кушнаренко также встретился с губернатором 
Брянской области А.В. Богомазом для обсуждения 
перспектив совместной работы по дальнейшему 
развитию сотрудничества брянского и белорусских 
регионов.

Источник: sovrep.gov.by

ЗАСЕДАНИЕ КОМИССИИ ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ СОЮЗА 
БЕЛАРУСИ И РОССИИ ПО ЭНЕРГЕТИКЕ И ТРАНСПОРТУ

30 марта генеральный директор ГПО «Белтоп
газ» А.И. Кушнаренко, заместитель генерального 
директора В.В. Ковалев, директор РУП СГТРАНС 
П.А. Гербулов приняли участие в международной 
конференции «2023. Железнодорожная логистика: 
актуальные задачи развития».

Мероприятие состоялось в Минске при поддержке 
Министерства транспорта и коммуникаций. На встре-
чу были приглашены руководители железных дорог 
Беларуси, Азербайджана, Ирана, Казахстана, России, 
Туркменистана, Узбекистана, крупнейших белорусских 
предприятий, представители ведущих логистических 
и экспедиторских компаний.

В ходе конференции рассмотрены вопросы фор-
мирования железнодорожной логистики и конку-
рентоспособных логистических решений в совре-
менных условиях, в том числе с задействованием 
портовой инфраструктуры, перспективы развития 
и модернизации транспортно-логистической ин-
фраструктуры.

Участники мероприятия обсудили транспортный 
и транзитный потенциал железных дорог, участвую-
щих в организации перевозок грузов по международ-
ным транспортным коридорам «Север – Юг» и «Вос-
ток – Запад».

По информации ГПО «Белтопгаз»

СОВМЕСТНОЕ РЕШЕНИЕ ТРАНСПОРТНО-ЛОГИСТИЧЕСКИХ ЗАДАЧ
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Мероприятие объединило более 
600 участников – профильных 

экспертов, руководителей, главных 
специалистов отраслевых предпри-
ятий, поставщиков оборудования 
и продукции для животноводства. 
В ходе форума состоялся обмен 
опытом, были представлены но-
вые тренды и эффективные тех-
нологии по направлениям вос-
производства КРС, ветеринарии, 
качества молочной продукции.

В числе спикеров секции «Зо-
отехния и воспроизводство» вы-
ступил заместитель генерального 
директора по про-
мышленному и сель-
скохозяйственно-
му производству  
УП «Витебскобл газ»  
К.А. Почепко с со-
общением об эффек-
тивном внедрении 
инновационных тех-
нологий в молочном 
скотоводстве. Про-
фессиональной ауди-
тории был представ-
лен опыт решения 
задач по снижению 
использования руч-
ного труда, органи-
зации и контролю 
кормления дойного 
стада на примере 
СХП «Мазоловогаз» 
УП «Витебск облгаз».  

Константин Анатольевич также 
рассказал о создании и работе 
на базе сельхозфилиала Центра 
по контролю качества продукции 
земледелия, завода по производству 
комби кормов.

По словам директора филиала 
СПУ «Протасовщина» УП «Грод-
нооблгаз» Виктора Анджеевича  
Семеновича, на форуме были 
представлены заслуживающие 
изучения подходы в кормлении 
КРС, оптимизации использования 
кормовых добавок, профилактике 
заболеваний животных, выращи-
вании молодняка. В ближайшее 
время на предприятии планируют 
применить один из новых продук-
тов по оздоровлению стада, а также 
внедрить некоторые предложенные 
на форуме инновационные техноло-
гические решения для реконструк-
ции молочно-товарной фермы.

Факт
В 2022 году в СПУ «Протасовщи-

на» достигнут высокий показатель 
по удою молока на корову – 9310 кг.  
Этому способствуют производ-
ство качественных кормов, улуч-
шение генетического потенциала 
стада и селекционная работа. Сто-
ит отметить, что при воспроиз-
водстве КРС предприятие, одно 
из немногих в стране, применяет 
метод трансплантации эмбрионов. 
По результатам среднесуточного 
привеса КРС СПУ «Протасовщи-
на» занимает 4-е место в республи-
ке в рейтинге хозяйств, имеющих 
комплексы по откорму животных.

Флагманом по продуктивности 
дойного стада в республике яв-
ляется Брестский регион. В СПУ 
«Доманово» УП «Брестоблгаз» 
на постоянной основе ведется ра-
бота по увеличению валового про-
изводства молока. 

Факт
В 2022 году на молочно-товар-

ной ферме «Вишневка» в составе 
хозяйства был организован раз-
дой первотелок, что позволило 
дополнительно получить 384 т 
молока. По итогам проведения 
ежегодного областного сорев-
нования СПУ «Доманово» заняло 
1-е место по производству мяса 
крупного рогатого скота. 

В рамках форума представители  
УП «Брестоблгаз» обменялись с кол-
легами опытом по вопросам ветери-
нарии, ведения племенной работы, 
организации воспроизводства и пол-
ноценного кормления в молочном 
скотоводстве. Много новой полезной 
информации, как отмечают специали-
сты, получено в области биобезопас-
ности, увеличения продуктивности 
скота, использования новых техно-
логий, улучшения качества сырья, 
коммуникаций с переработчиками.

Окончание. Начало на стр. 1
Работа с потребителями является 

одним из приоритетных направле-
ний деятельности организаций объ-
единения, поэтому вопросам каче-
ства обслуживания и информиро-
вания населения уделяется особое 
внимание. Всемирный день защиты 
прав потребителей для ГПО «Бел-
топгаз» стал поводом к проведению 
пресс-конференции по наиболее 
востребованным темам, а именно 
о механизме и темпах газификации 
в стране, нововведениях, тарифах 
для населения и безопасной экс-
плуатации газового оборудования.

В мероприятии приняли уча-
стие начальник управления капи-
тального строительства Сергей 
Николаевич Кудрявец, начальник 
экономического управления Сер-
гей Валерьевич Ховрин, начальник 
управления газообеспечения и мар-
кетинга Владимир Владимирович 
Завальников, начальник управления 
систем газоснабжения Владимир 
Михайлович Русь.

Открывая пресс-конференцию, 
С.Н. Кудрявец отметил, что по уров-
ню газификации Республика Бела-
русь занимает лидирующие пози-

ции на постсоветском пространстве. 
«Это труд не одного поколения га-
зовиков. Механизм газификации от-
лажен, он успешно исполняется», – 
подчеркнул он.

В ходе выступлений экспертов 
повышенный интерес журналистов 
был проявлен к вопросам стоимо-
сти природного и сжиженного газа, 
услуг по техническому обслужива-
нию газоиспользующего оборудова-
ния, дифференцированной системы 
оплаты услуг газоснабжения. Также 
рассмотрен ряд наиболее частых во-
просов, поступающих от населения, 

таких как алгоритм действий при га-
зификации индивидуальных жилых 
домов, взаимодействие с частными 
обслуживающими организациями. 

С.В. Ховрин прокомментиро-
вал порядок цен для потребителей 
на природный и сжиженный газ, про-
ведение ежегодного технического 
обслуживания газового отопитель-
ного оборудования и периодического 
комплексного технического обслу-
живания вводных, внутренних газо-
проводов и газового оборудования.

Актуальным вопросом для насе-
ления является применение диф-
ференцированной системы оплаты 
к потребителям услуг газоснаб-
жения в садовых товариществах.  
В.В. Завальников рассказал об услови-
ях применения субсидируемых тари-
фов для данной категории абонентов.

В.М. Русь акцентировал внима-
ние на необходимости соблюдения 
потребителями правил безопасно-
сти и проведения комплексного тех-
нического обследования бытового 
газоиспользующего оборудования.

Информация, представленная 
на пресс-конференции эксперта-
ми ГПО «Белтопгаз», и их отве-
ты на вопросы опубликованы в ре-
спубликанских СМИ, а также до-
ступны в видеоформате на сайте  
РУП «Дом прессы».

Редакция
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/ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ /

/ АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМПЛЕКС /

«ГРАМОТНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ – ОТВЕТСТВЕННЫЙ БИЗНЕС»

Обеспечение природным газом жилищного фонда страны 
на сегодняшний день составляет более 83%, а это свыше 
3 млн квартир, в сельской местности – почти 50%, в агрого-
родках – 70%. Общая протяженность газовых сетей превы-
шает 66,5 тыс. км.

В соответствии с государственной политикой в области 
развития социальной и инженерной инфраструктур сельских 
территорий, направленной на существенное улучшение условий 
проживания населения, в 2023 году планируется строитель-
ство порядка 200 км подводящих газопроводов, что позволит 
газифицировать более 50 населенных пунктов.

ИЗУЧЕНИЕ ПЕРЕДОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ И ОБМЕН ОПЫТОМ
Представители газоснабжающих организаций Брестской, Витебской, 
Гродненской областей и их передовых сельскохозяйственных 
филиалов приняли участие во II Международном форуме «Беларусь 
аграрная. Молочная ферма», который проходил 3 марта  
в Минске при поддержке Министерства сельского хозяйства  
и продовольствия Республики Беларусь.

Из доклада
Филиал СХП «Мазоловогаз» УП «Витебскоблгаз» получил самый 

высокий результат по удою молока на корову (10 075 кг) по итогам 
деятельности сельскохозяйственного комплекса ГПО «Белтопгаз» 
за 2022 год. Сегодня на производстве используются 20 роботов до-
ения, что позволяет увеличить среднесуточный удой, обеспечивает 
высокое качество молока, точное выполнение операций по обработке 
вымени до и после доения, индивидуальную выдачу концентратов, кон-
троль здоровья, активности, своевременного осеменения животных.

Кормовой робот, применяемый в хозяйстве, обслуживает более 
550 голов КРС по 12 программируемым рационам в соответствии 
с графиком кормления. Это обеспечивает точность загрузки кормов 
и добавок, исключая «человеческий фактор». 

Фото БелТА
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В работе НТС приняли участие 
представители структурных 

подразделений аппарата управле-
ния объединения, газоснабжаю-
щих организаций, ОАО «НЗГА», 
РУП «БЕЛГАЗТЕХНИКА», ГИПК 
«ГАЗ-ИНСТИТУТ», государствен-
ного предприятия «НИИ Белгипро-
топгаз», РУП «НАУЧНАЯ ОРГА-
НИЗАЦИЯ ТРУДА». 

На мероприятии присутствова-
ли начальник управления надзора 
за безопасностью систем газоснаб-
жения и магистральных трубопро-

водов Госпромнадзо-
ра Д.Д. Волк и заве-
дующий кафедрой 
«Теплогазоснабжение 
и вентиляция» БНТУ 
А.Н. Пехота.

Ключевой темой 
НТС стало развитие 
системы цифрови-
зации в газовой от-
расли, а именно си-
стематизация и авто-
матизация производ-
ственных процессов. 

Участники заседания обсудили ход 
выполнения протоколов научно-
технических советов объединения, 
состояние IТ-сферы газоснабжаю-
щих организаций, текущие и пла-
нируемые разработки программ-
ного обеспечения ПУ «АйТиГаз» 
УП «Витебскоблгаз». Рассмотрены 
вопросы совершенствования про-
граммного комплекса «Мириада», 
разработки модуля МПК «Мириада.
Voice».

Изучены результаты выполне-
ния НИР «Использование беспи-
лотного летательного аппарата 
для выявления утечек газа на га-
зопроводах», а также результаты 
эксплуатации разработанного уни-
версального стенда для провер-
ки работоспособности запорной, 
запорно-регулирующей и предо-
хранительно-запорной арматуры 
для проведения входного контроля 
оборудования.

Уделено внимание организации 
работ специализированных под-
разделений областных газоснаб-

жающих организаций, вопросу 
гарантийного и послегарантийно-
го ремонта бытового газового обо-
рудования. 

В ходе заседания состоялись пре-
зентации программного продукта 
по технической эксплуатации зда-
ний и сооружений, электронного 
журнала учета административных 
процедур «Одно окно».

В рамках насыщенной програм-
мы участники мероприятия по-
сетили производственную базу  
ПУ «Оршагаз», филиал «Белорус-
ская ГРЭС» в п. Ореховск и ГРП-20 
в п. Юрцево. На примере данного 
газорегуляторного пункта специ-
алистам газовой сферы продемон-
стрирована периметральная систе-
ма видеонаблюдения и бесключе-
вая система управления доступом 
на основе электронно-механическо-
го замка и ID-карт.

Комментируя результаты рабо-
ты научно-технического совета,  
Д.В. Шавловский отметил, что в хо-
де заседания принят ряд важных 

решений для развития циф-
ровизации отрасли, в том чис-
ле по созданию в этом году 
цифрового личного кабинета 
для потребителей услуг га-
зоснабжающих организаций. 
Дмитрий Васильевич обозна-
чил и успешно выстроенную 
схему работы с ПК «Панора-
ма», «УРГ» в службах по экс-
плуатации наружных газопро-
водов, а также выработку об-
щих подходов в эксплуатации 
МПК «Мириада» аварийно-
диспетчерскими службами.

/ ГАЗОВАЯ ОТРАСЛЬ /

/ В КРУГУ СПЕЦИАЛИСТОВ / / В РАМКАХ ДИРЕКТИВЫ № 1 /

СОБЫТИЯ И ФАКТЫ

ЦИФРОВИЗАЦИЮ ГАЗОВОЙ ОТРАСЛИ ОБСУДИЛИ 
НА НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОМ СОВЕТЕ 

23-24 марта на базе РУП «Могилевоблгаз» проходило 
заседание Экономического совета объединения  
по вопросу внесения изменений в Инструкцию  
о порядке планирования и калькулирования затрат 
на оказание услуг по газоснабжению, оказываемых 
газоснабжающими организациями.

В мероприятии приняли участие заместитель начальника экономиче-
ского управления – заместитель председателя Экономического совета 

ГПО «Белтопгаз» Е.В. Богданова, начальник отдела ценообразования 
и тарифной политики объединения О.А. Дулько, заместители генераль-
ных директоров газоснабжающих организаций.

В ходе двухдневного заседания были рассмотрены соответствующие 
предложения всех газоснабжающих организаций, выработана единая по-
зиция, составлен проект изменений и дополнений в Инструкцию и формы 
приложений к ней.

Учения проходили с 21 февраля по 31 марта 
в рамках утвержденного Минэнерго Плана ме-

роприятий по реализации требований Директивы  
Президента Республики Беларусь от 11 марта 2004 г.  
№ 1 на 2023 год, с привлечением подразделений  
МЧС.

В ходе противопожарных учений успешно закреп-
лен на практике порядок взаимодействия организа - 
ций с территориальными подразделениями по чрез-
вычайным ситуациям. 

Данные мероприятия обеспечивают готовность ра-
ботников к действиям при возникновении пожаров 
и возгораний, повышают боеготовность пожарных 
дружин при их локализации и ликвидации.

23-24 марта на базе ПУ «Оршагаз» УП «Витебскоблгаз» состоялось заседание научно-
технического совета газовой отрасли объединения под председательством первого 
заместителя генерального директора ГПО «Белтопгаз» Д.В. Шавловского. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ СОВЕТ  
ГПО «БЕЛТОПГАЗ»

В ОРГАНИЗАЦИЯХ ОБЪЕДИНЕНИЯ ПРОШЛИ 
УЧЕНИЯ ПО ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
7 сельскохозяйственных филиалов газоснабжающих организаций и 18 предприятий 
торфяной промышленности в составе ГПО «Белтопгаз» приняли участие  
в практических мероприятиях по отработке действий сотрудников  
при возникновении пожаров и возгораний. 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Первый день мероприятия прохо-
дил на базе Несвижского района 

газоснабжения ПУ «Столбцыгаз» 
УП «МИНСКОБЛГАЗ». В сове-
щании по итогам работы приняли 
участие заместитель генерально-
го директора ГПО «Белтопгаз»  
Н.В. Кожан, пресс-секретарь Ми-
нистерства энергетики О.В. Козло-
вич, ведущий специалист по связям 
с общественностью ГПО «Белтоп-
газ» О.С. Шапорова, руководители 
и профильные специалисты орга-
низаций объединения. 

Открывая мероприятие, Н.В. Ко-
жан дал положительную оценку 
информационной работе, проде-
ланной в ГПО «Белтопгаз» в 2022 
году. Отмечены широкое освещение 
деятельности организаций объеди-
нения, в том числе в республикан-
ской повестке, актуальность тем 
и вопросов информирования на-
селения, взаимодействие со СМИ.

Сделан акцент на активном ис-
пользовании социальных сетей 
как эффективных каналов инфор-
мационного взаимодействия с ау-
диторией. В целом по объедине-
нию, с учетом аккаунтов аппарата 
управления, количество подписчи-
ков в соцсетях увеличилось за год 
почти в 2 раза. 

Как сообщил Николай Василье-
вич, в прошлом году была продела-
на масштабная работа по выпуску 
серии видео- и аудиороликов, банне-
ров социальной рекламы. Создана 
креативная группа для разработки 
и реализации новых мероприятий, 
идей по созданию контента соглас-
но медиаплану ГПО «Белтопгаз» 
на 2023 год. 

Среди задач на текущий год озву-
чены совершенствование информа-
ционной деятельности организаций, 

развитие коммуникаций с обще-
ственностью посредством каналов 
Инстаграм и Телеграм, привлечение 
молодых специалистов к работе 
по патриотическому воспитанию. 

Статистика
Наибольшее количество под-

писчиков в соцсетях среди газо-
снабжающих организаций –  
у УП «МИНГАЗ», среди органи-
заций прочих видов деятельно-
сти лидирует РУП СГ-ТРАНС, 
в торфяной промышленности – 
завод торфяного машиностро-
ения «Большевик».

Самую активную работу 
по размещению публикаций в соц-
сетях среди отраслевых пред-
приятий проводили РУП «Моги-
левоблгаз», РУП СГ-ТРАНС и за-
вод торфяного машиностроения 
«Большевик». 

В свою очередь, Ольга Владими-
ровна Козлович отметила достой-
ный уровень представления газо-
вой отрасли в СМИ и социальных 
сетях, новые формы и форматы 
работы с аудиторией, увеличение 
количества видеоконтента. Слова 
одобрения и поддержки высказа-
ны в адрес предприятий торфяной 
промышленности, начинающих 
активно развивать деятельность 
в информационном пространстве.

Анализ итогов информационной 
работы организаций, представлен-
ный О.С. Шапоровой, продемон-
стрировал устойчивую динамику 
роста показателей по количеству 
подписчиков, публикаций, взаи-
модействию со СМИ, организации 
работы в мессенджерах. 

Комментируя задачи на 2023 год, 
Оксана Сергеевна подчеркнула, 

что приоритетом в информационной 
работе с общественностью является 
не только количество, но и качество 
контента. Его созданию и освоению 
новых коммуникационных форма-
тов будет уделено большое внимание 
в рамках обучающих мероприятий, 
повышения квалификации специа-
листов объединения. 

В ходе первого дня семинара 
участники также ознакомились 
с деятельностью аварийно-диспет-
черской службы, центра обслужива-
ния населения, посетили выставку 
специализированной техники Не-
свижского РГС, возложили цветы 
к памятнику героям Великой Отече-
ственной войны, побывали на экс-
курсии в Несвижском замке.

Программой второго дня семина-
ра был предусмотрен ряд интерес-
ных визитов и встреч, обучающие 
мероприятия, обсуждение актуаль-
ных вопросов представления объ-
единения в медиапространстве.

Во время посещения Белтелера-
диокомпании специалисты изучи-
ли организационное и техническое 
обеспечение проведения съемок 
в видеостудии. За круглым столом 
с участием начальника информаци-
онно-аналитического управления 
секретариата Совета Республики 
Национального собрания Е.В. Речиц  
узнали об эффективных формах, 
методах и приемах работы. На се-
минаре-практикуме в УО «Ака- 
демия управления при Президен-
те Республики Беларусь» получи-
ли возможность расширить знания 
в области профессионального ком-
муникационного поведения. 

С участниками мероприятия 
встретился генеральный директор 
ГПО «Белтопгаз» А.И. Кушнаренко. 
Он подчеркнул значимость ведения 
информационной работы в органи-
зациях объединения, отметил шаг 
вперед, сделанный в этом направле-
нии специалистами отрасли. 

«Останавливаться на достигну-
том мы не должны, – сказал Алек-
сей Иванович. – И цель этого се-
минара – в том, чтобы поднимать 

на новый уровень такую нужную 
и важную работу, которую мы с ва-
ми делаем. Учиться у профессиона-

лов, общаться, дружить – для того, 
чтобы двигаться дальше». 

Редакция

ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ И НОВЫЕ ФОРМЫ ИНФОРМАЦИОННОЙ РАБОТЫ
Итоги информационной работы в ГПО «Белтопгаз» 
за 2022 год были подведены в ходе двухдневного 
республиканского семинара-совещания 29-30 марта. 
Специалисты входящих в состав объединения 
организаций собрались, чтобы обменяться опытом, 
получить новые знания и обсудить задачи  
на текущий год. 

КОММЕНТАРИИ УЧАСТНИКОВ

С.С. КНЯЗЕВА, специалист по связям с общественностью 
и работе с молодежью РПУП «Гомельоблгаз»:

Мероприятие получилось насы-
щенным, познавательным и про-

дуктивным. Первый день дал мощный 
заряд вдохновения, второй – много 
полезной информации и мотивации 
для дальнейшей работы. Огромное спа- 
сибо организаторам семинара за со-
здание позитивного настроя, возмож-
ность научиться новому и усилить не-
обходимые навыки. Мы уезжаем с пол-
ным пониманием, в каких направлениях 
нужно вести информационную работу на наших предприятиях».

Д.С. ПЕТРОВ, инженер сектора пропаганды  
и взаимодействия с общественностью УП «Витебскоблгаз»: 

Хотелось бы поблагодарить ру-
ководство объединения за орга-

низацию семинара. Как и многие при-
сутствующие здесь, я не так давно 
занимаюсь этой работой, поэтому нам 
важно получать новые знания, обмени-
ваться опытом. Мы не только увидели 
аналитику, результаты нашей рабо-
ты, но и узнали кто впереди, на кого 
стоит равняться, какие наши сильные 
и слабые стороны. И что еще важно – 

мы с коллегами смогли встретиться и пообщаться вживую, обсудить 
идеи, творческие планы, методы, приемы, интересные ходы в работе». 

С.Н. ПИШКУН, бухгалтер ОАО «Завод торфяного 
машиностроения «Большевик»: 

Познавательным был и сам се-
минар, и общение с коллегами. 

Много информации взято на замет-
ку для использования в дальнейшей 
работе. Очень интересными форма-
ми работы поделилась Инна Дашко, 
старший мастер Несвижского РГС. 
Я думаю, это мероприятие всех нас 
еще больше сплотило и объединило, по-
казало, что мы готовы помогать друг 
другу – неважно, из Гомеля мы, Бреста 
или Витебска, торфяники или газовики».
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Район газоснабжения обеспечи-
вает природным газом город 

Светлогорск, 2 городских поселка 
и 20 сельских населенных пунктов 
Светлогорского района, 13 промыш-
ленных, 26 коммунально-бытовых 
и 4 сельскохозяйственных предпри-
ятия. Крупнейшими потребителя-
ми РГС являются филиал «Светло-
горская ТЭЦ» РУП «Гомельэнерго» 
и ОАО «Светлогорский целлю- 
лозно-картонный комбинат». 

Директор ПУ «Жлобингаз»  
РПУП «Гомельоблгаз» Владимир 
Игоревич Михаленко считает, что по-
казателями успешной деятельности 
РГС являются выполнение всех по-
ставленных задач и планов, отсут-
ствие инцидентов, аварий и производ-
ственного травматизма. Стабильной 
работе способствуют автоматизация 
и цифровизация производственных 
процессов, сплоченный коллектив, 
достойные условия труда.

Для эффективной работы 
большого предприятия важна  

правильная расстановка кадров 
и взаимодействие с ними. Коллектив 
РГС – профессиональный и дисци-
плинированный, каждый сотрудник 
отвечает за определенный участок 
работ, при этом не просто выполняет 
свои обязанности, а работает на об-
щий результат. Поэтому необходимо 
грамотно ставить задачи, устанавли-
вать цели, мотивировать людей», – 
уверен Владимир Игоревич.

Трудовой коллектив РГС
Штат Светлогорского РГС состав-

ляет 115 сотрудников. Бесперебой-
ное газоснабжение района и рабо-
ту с потребителями осуществляют 
службы по обслуживанию наруж-

ных газопроводов и сооружений 
на них, по обслуживанию вну-
тридомового газоиспользующего 
оборудования, учета расхода газа, 
эксплуатации автотранспорта, ава-
рийно-диспетчерская служба.

К слову, средний возраст сотруд-
ников составляет 45 лет, многие 
из них работают в РГС более 10 лет, 
в коллективе есть сложившиеся тру-
довые династии. Одним из тех, кто 
прошел здесь несколько этапов про-
фессионального роста, является на-
чальник РГС Андрей Александро-
вич Тахалтинов. В Светлогорском 
районе газоснабжения 19 лет назад 
он начал трудовую деятельность 
слесарем, затем работал мастером 
на участке по обслуживанию вну-
тридомового газоиспользующего 
оборудования, старшим мастером 
службы эксплуатации систем газо-
снабжения и оборудования.  

С целью качественного 
и свое временного выполне-

ния поставленных задач, 
внедрения современных 
технологий наши специ-
алисты постоянно совер-
шенствуют профессио-
нальные навыки, проходят 
обучение, участвуют в се-
минарах, мероприятиях 
по охране труда, внедре-
нию концепции нулевого 
травматизма. Во все про-
изводственные процессы 
мы вовлекаем наши моло-
дые кадры, повышаем уро-

вень их знаний и квалификации, 
передаем опыт», – рассказывает 
руководитель РГС. 

По его мнению, работникам со-
зданы все необходимые условия 
для эффективной трудовой дея-
тельности, реализации их профес-
сионального и личностного потен-
циала, предоставляются хорошие 
социальные гарантии. Сотрудники 
активно участвуют в культурной, 
спортивной и общественной жизни 

города и района, в творческих кон-
курсах и мероприятиях областной 
газоснабжающей организации. 

Центр обслуживания 
населения

Важнейшим аспектом работы 
в большом районе газоснабжения 
является обслуживание населения. 
В молодом городе Светлогорске 
проживает порядка 65 000 человек,  

природным газом газифицированы 
31 693 квартиры, еще 565 квар-
тир обеспечиваются сжиженным 
газом.

В июле 2021 года, к 60-летне-
му юбилею Светлогорска, РПУП 
«Гомель облгаз» открыл здесь Центр 
по обслуживанию населения. Удоб-
ное расположение в центре города,  
широкий комплекс услуг, оказывае-
мых по принципу одного окна, зна-
чительно повысили уровень обслу-
живания жителей города и района. 

Комментируя организацию рабо-
ты ЦОН, его руководитель, мастер 
службы учета расхода газа Лариса 
Яковлевна Федоренко, отмечает, 
что ежемесячно в Центре обслу-
живается около 1200 потребителей. 
Граждане обращаются за заключе-
нием договоров на газо снабжение 
и на техническое обслуживание, 
по вопросам газификации домо-
владений, установки газовых счет-
чиков, плит, ИБУ, за получением 
консультаций. 

Уточнить информацию, оставить 
заявку потребители также могут 
по единому телефонному номеру 
или через сайт областной газо-
снабжающей организации. В работе 
Центра задействовано 4 контроле-
ра, осуществляющих обслужива-
ние по удобному для населения  
графику.

Для оперативного решения раз-
личных вопросов, поступающих 
от населения, в ЦОН организовано 
рабочее место, где с помощью видео-
связи граждане могут обратиться 
к специалистам РГС, администра-
тивное здание которого расположено 
в другой части города. Лариса Яков-
левна обращает внимание, что в ра-
боте с потребителями используется 
индивидуальный подход. Например, 
при существующей очереди на ока-
зание услуг в отдельном порядке рас-

сматриваются заявления граждан, 
проживающих в другом регионе 
и не имеющих возможность зака-
зать услуги предварительно. 

У нас есть объективный спо-
соб проверки уровня удовле-

творенности потребителей обслу-
живанием в Центре. На специ-
альных планшетах наши клиенты 
оценивают качество работы контро-
леров. Эти результаты ежедневно 
анализируются. Например, в этом 
месяце за 22 дня у нас 466 отме-
ток, из них ни одной плохой, все –  
«отлично» и «хорошо», – коммен-
тирует руководитель ЦОН. 

Информационная работа  
с потребителями

Директор ПУ «Жлобингаз»  
В.И. Михаленко подчеркивает, 
что ответственностью газоснабжа-
ющей организации является про-
паганда безопасного пользования 
газом в быту. В этом направлении 
постоянно осуществляется работа 
по профилактике правонарушений 
граждан и привлечению внимания 
общественности к вопросам безо-
пасного пользования газовыми  
приборами и охраны систем газо-
снабжения. Проводятся встречи 
с трудовыми коллективами пред-
приятий и организаций, учащимися 
учреждений образования Светло-
горского района, распространяется 
наглядная информация.

О ближайших планах 
работы РГС

В планах РГС на текущий год – 
строительство уличного распреде-
лительного газопровода для КИЗа  
в деревне Стужки, что позволит га-
зифицировать 31 индивидуальный 
жилой дом, а также замена участ-
ка газопровода высокого давления 
через р. Жердянка и участка газопро-
вода низкого давления через р. Чирка. 

«Наша основная задача – беспе-
ребойное газоснабжение потреби-
телей, при этом мы стараемся еже-
годно газифицировать 1-2 населен-
ных пункта, проводить реконструк-
цию газовых сетей. В следующем 
году приступим к реконструкции 
здания административно-быто-
вого корпуса РГС», – делится   
А.А. Тахалтинов.

Редакция

ГАЗОВАЯ ОТРАСЛЬ

/ КРУПНЫМ ПЛАНОМ /

Заместитель начальника – главный 
инженер Светлогорского РГС  
С.Н. Карнюхин: «Серьезные 
требования в РГС предъявляются  
к квалификации персонала, мы 
уделяем большое внимание обучению 
и переподготовке специалистов».

Мнение потребителя.  
А.Н. Бодиловская: «Очень довольна 
работой Центра по обслуживанию 
населения. Здесь всегда можно 
получить профессиональную 
консультацию».

Л.Я. Федоренко

В.И. Михаленко

А.А. Тахалтинов

САМЫЙ БОЛЬШОЙ РГС ГОМЕЛЬЩИНЫ
Светлогорский район 
газоснабжения 
филиала «Жлобинское 
производственное 
управление» РПУП 
«Гомельоблгаз» является 
самым крупным в области. 
Как в РГС строится 
работа с персоналом, как 
организована деятельность 
по газоснабжению 
потребителей и 
обслуживанию населения –  
рассказываем в этом 
материале.

В цифрах

РГС обслуживает 453,9 км газопроводов природного газа,  
25 ГРП, 15 ШРП, 51 станцию катодной защиты. Газификация при-
родным газом жилищного фонда в Светлогорском районе состав-
ляет 86% (35 242 квартиры). Сжиженным газом обеспечивается  
5569 квартир. В ведении РГС находятся 44 382 единицы бытово-
го газоиспользующего оборудования, в том числе 40 556 газовых 
плит, 372 газовых проточных нагревателя, 3454 котла отопления.

Выезд по аварийной заявке «запах газа  
в подъезде». На месте работает бригада  
в составе мастера А.Д. Салова, слесаря  
Г.С. Зыкова и водителя В.В. Пунтуса
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Документом предусматривается 
ряд мероприятий по подготовке 

специалистов, ведению научно-ис-
следовательской и хоздоговорной 
деятельности, обмену опытом, по-
вышению квалификации научных 
и педагогических работников.

О создании и значении Дорожной 
карты, ходе ее реализации мы по-
беседовали с деканом факультета 
энергетического строительства 
БНТУ, кандидатом технических 
наук, доцентом Дмитрием Генна
дьевичем ЛИВАНСКИМ и заведу-
ющим кафедрой «Теплогазоснабже-
ние и вентиляция» факультета энер-
гетического строительства, канди-
датом технических наук Алексан
дром Николаевичем ПЕХОТОЙ.

– Дмитрий Геннадьевич, рас-
скажите, пожалуйста, о сло-
жившемся сотрудничестве фа-
культета с организациями ГПО 
«Белтопгаз» и об инициативе 
создания Дорожной карты.

– Взаимодействие факультета 
с организациями газовой отрасли 
началось еще в 60-е годы с осно-
вания кафедры «Теплогазоснабже-
ние и вентиляция». По инициативе 
профессора Э.Х. Одельского в об-
разовательную программу универ-
ситета был введен учебный предмет 
«Газоснабжение». С тех пор посте-
пенно развивалось сотрудничество 
в разных областях, включая подго-
товку кадров для отрасли, прове-
дение научно-исследовательских 
и научно-технических работ. 

На сегодняшний день мы имеем 
большой опыт организации со-
вместно с предприятиями объеди-
нения производственных практик 
студентов, разработки тем диплом-
ных проектов и магистерских дис-
сертаций. Специалисты отраслевых 
организаций выступают в качестве 
руководителей и рецензентов ди-
пломных и магистерских работ.

Сложилась практика участия 
руководства отрасли в составе го-
сударственных экзаменационных 
комиссий БНТУ. Следует побла-
годарить за плодотворное сотруд-
ничество заместителя министра 
энергетики Дениса Равильевича 
Мороза, генерального директора 
УП «МИНГАЗ» Вадима Евгенье-
вича Шолоника, первого заме-
стителя генерального директора  
ГПО «Белтопгаз» Дмитрия Васи-

льевича Шавловского, который яв-
ляется председателем ГЭК.

Понимание руководством Мин-
энерго, университета, объединений 
«Белтопгаз», «Белэнерго» важного 
значения укрепления связи науки, 
производства и образования позво-
лило реализовать совместную идею 
в качестве Дорожной карты. 

С одной стороны, документ, под-
писанный министром энергетики 
Виктором Михайловичем Каран-
кевичем и ректором БНТУ Сергеем  
Васильевичем Харитончиком, впер-
вые систематизирует накоп ленный 
опыт, фиксирует итоги уже проде-
ланной работы. С другой стороны – 
является точкой отсчета для нового 
этапа взаимоотношений. Он направ-
лен на содействие более глубокой 
интеграции образовательных, науч-
ных и производственных процессов. 

– Как можно охарактеризовать 
взаимодействие академического 
образования, науки и промыш-
ленного производства, предусмо-
тренное Дорожной картой?

– Осуществляемое сотрудниче-
ство имеет важнейшее стратегиче-
ское значение как для качественной 
и эффективной подготовки кадров, 
так и в социальном аспекте. Разви-
тие промышленности, технологий, 
экономики диктует определенные 
требования к квалификации спе-
циалистов. Наша задача – обучить 
и воспитать кадры, которые завтра 
будут эффективно работать на пред-
приятиях отрасли. Сотрудничество 
БНТУ и организаций ГПО «Белтоп-
газ» в данном направлении имеет 
серьезный и стабильный характер. 
Руководство объединения в лице 
генерального директора Алексея  
Ивановича Кушнаренко и его 
первого заместителя Дмитрия  
Васильевича Шавловского уделя-
ют этому большое внимание, ока-
зывая всестороннюю поддержку. 

– Александр Николаевич, какие 
перспективы открывает Дорож-
ная карта в плане подготовки ка-
дров для газовой отрасли?

– Документом определен порядок 
нашего постоянного сотрудничества 
с объединением по вопросам орга-

низации производственной практики 
студентов и выработки актуальных 
тем для дипломного проектирова-
ния. Эти этапы являются своего 
рода апробацией потенциальными 
работодателями качества знаний 
и способностей будущих молодых 
специалистов, которые, как прави-
ло, трудоустраиваются на те пред-
приятия, с которыми были связаны 
их практики и дипломные работы. 
Дорожная карта предусматривает ак-
тивное вовлечение представителей 
отраслевых организаций в работу 

государственных экзаменационных 
комиссий БНТУ, а также в качестве 
руководителей, рецензентов диплом-
ных и магистерских работ.

Важным событием является со-
здание учебно-практического цен-
тра по совместной подготовке спе-
циалистов на базе УП «МИНГАЗ». 
Здесь проводятся учебные занятия, 
лабораторные, научно-исследова-
тельские работы со студентами, 
осуществляется отработка основ-
ных элементов курсового и диплом-
ного проектирования. 

– Кафедра «Теплогазоснабже-
ние и вентиляция» предполагает 
обучение по разным специализаци-
ям. На Ваш взгляд, что содейству-
ет профессиональному выбору 
студентов в пользу направления 
газоснабжения?

– Большое значение в этом от-
ношении имеют ознакомительные, 
профориентационные и обучающие 
мероприятия. Руководство и спе-
циалисты организаций ГПО «Бел-
топгаз» приезжают в университет, 
проводят тематические встречи со 
студентами и преподавателями, 
организовывают познавательные 
экскурсии на предприятия отрасли.

Можно привести в качестве при-
мера учебно-ознакомительное вы-
ездное мероприятие в производ-
ственное управление «Молодеч-
ногаз», организованное совместно 
с УП «МИНСКОБЛГАЗ» в конце 
прошлого года. Обучающиеся уз-
нали интересные факты из исто-
рии газификации страны, подроб-
ности о структуре и деятельности 
газо снабжающей организации, ее 
филиалов, перспективах работы 
в системе газоснабжения.

В ближайших планах кафедры – 
посещение РУП «Белгазтехника», 
где преподаватели и студенты смо-
гут ознакомиться с процессом со-
здания газовых приборов и обору-
дования. Подобные мероприятия 
зачастую играют определяющую 
роль в выборе студентами своей 
будущей специализации.

В отношении профессионального 
выбора также имеет значение опыт 
приобретения молодыми людьми 
рабочих профессий во время про-
хождения практик на предприятиях 
газовой отрасли. К примеру, в ор-
ганизациях холдинга «БЕЛГАЗ-
СТРОЙ» студентам предлагается 
обучение с присвоением квалифи-
кации сварщика полиэтиленовых 
труб. В ГИПК «ГАЗ-ИНСТИТУТ» 
обучающиеся могут освоить про-
фессию слесаря по обслуживанию 
и ремонту газоиспользующего обо-
рудования, слесаря по обслуживанию 
и ремонту наружных газопроводов.

– Большой блок мероприятий 
по реализации Дорожной карты 
относится к области научно-ис-
следовательской деятельности. 
Расскажите, пожалуйста, о со-
вместных проектах в этой сфере.

– В настоящее время на базе 
университета осуществляются ла-
бораторные исследования в рам-
ках выполняемой ГИПК «ГАЗ-
ИНСТИТУТ» научно-исследова-

тельской работы «Разработка ме-
тодических рекомендаций по опре-
делению состояния и остаточного 
ресурса изоляционных покрытий 
подземных газопроводов». Также 
мы сотрудничаем с организациями 
объединения по ряду других науч-
но-исследовательских изысканий, 
связанных с техническим обследо-
ванием оборудования и устройств, 
используемых в газовой отрасли.

Что касается привлечения к на-
учно-исследовательской деятель-
ности студентов, магистрантов, 
аспирантов БНТУ, перед нами сто-
ит задача, прежде всего, выявления 
их исследовательских способностей 
и формирования соответствующих 
интересов. На этом этапе принци-
пиально важным является проведе-
ние различных научно-технических 
мероприятий в организациях объ-
единения с участием обучающихся. 
В частности, сейчас обсуждается 
возможность привлечения студен-
тов-старшекурсников к проведению 
научно-исследовательских работ 
в НИИ Белгипротопгаз. 

– По каким направлениям осу-
ществляется обмен опытом с ор-
ганизациями объединения?

– Дорожная карта предусматри-
вает участие профессорско-препо-
давательского состава в заседаниях 
секций научно-технического совета 
объединения, совместных семина-
рах с ГПО «Белтопгаз». 

Кафедрой ведется целенаправ-
ленная подготовка специалистов 
в соответствии с уровнем и тем-
пами развития газовой отрасли. 
Обмен опытом имеет важное зна-
чение для понимания работника-
ми образования задач, стоящих 
перед объединением. Это позволяет 
отслеживать актуальные тенденции, 
устанавливать их в качестве ори-
ентиров для обучения и научно- 
исследовательской работы. 

К примеру, сегодня интерес 
кафедры вызван автоматизацией 
газовой отрасли и цифровизаци-
ей ее бизнес-процессов. По при-
глашению УП «Витебскоблгаз» 
мы планируем посетить филиал  
ПУ «АйТиГаз» и изучить практику 
внедрения и использования в газо-
снабжающих организациях специ-
ально разработанных отечествен-
ных программных комплексов. 
Кроме того, в рамках Дорожной 
карты предусмотрено привлече-
ние руководителей и специалистов 
ГПО «Белтопгаз», организаций 
объединения к проведению заня-
тий со студентами на факультете. 
Также разрабатывается механизм 
организации повышения квалифи-
кации и стажировок профессорско-
преподавательского состава в орга-
низациях ГПО «Белтопгаз».

По словам декана факульте-
та энергетического строитель-
ства Д.Г. Ливанского, план ме-
роприятий в рамках Дорожной 
карты рассчитан на ближай-
шие 5 лет. При этом он уве-
рен, что постоянная системная  
совместная работа будет про-
должена и в дальнейшем.

Беседовала Оксана Пономарева

Организации ГПО «Белтопгаз» многие годы на постоянной основе сотрудничают 
с главной кузницей кадров для газовой отрасли – Белорусским национальным 
техническим университетом, в частности, с факультетом энергетического 
строительства. В 2022 году данное взаимодействие вышло на новый уровень  
в связи c подписанием Дорожной карты по сотрудничеству организаций Минэнерго  
и БНТУ, которая закрепляет и регламентирует их совместную деятельность  
по различным направлениям.

Встреча работников УП «МИНГАЗ», бывших выпускников БНТУ, со студентами 
кафедры «Теплогазоснабжение и вентиляция», 25 января 2023 года

Студенты факультета энергетического строительства БНТУ знакомятся  
с деятельностью производственной базы ПУ «Молодечногаз» УП «МИНСКОБЛГАЗ»

ДОРОЖНАЯ КАРТА – ТОЧКА ОТСЧЕТА НОВОГО ЭТАПА СОТРУДНИЧЕСТВА 

Д.Г. Ливанский

А.Н. Пехота



8 ГАЗОСНАБЖЕНИЕ И ТОРФОПЕРЕРАБОТКА
Белтопгаз № 3 (73) март 2023

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ Учредители: Государственное производственное объединение по топливу и газификации «Белтопгаз»,
                        ГИПК «ГАЗ-ИНСТИТУТ».

ГАЗОСНАБЖЕНИЕ И ТОРФОПЕРЕРАБОТКА
Белтопгаз

Газета отпечатана в Государственном предприятии «СтройМедиаПроект» (ул. В. Хоружей, 13/61, 220123, г. Минск). ЛП № 02330/071 от 23.01.2014 г. 
Подписано в печать 31.03.2023. Объем 2 п.л. Тираж 299 экз. Заказ 281.

Главный редактор – Варламова С.Д. / Редактор – Пономарева О.Н. / Корреспондент – Прокопенко А.Е. / Верстка – Стрелковская С.А.

e-mail: gazeta@beltopgas.by  /  www.gazinstitut.by  /  Адрес редакции: пер. Твердый, 1-й, 8, офис 301, 220037, г. Минск  /  Телефон (017) 348 56 03, 348 56 17             

КАЛЕЙДОСКОП СОБЫТИЙ

@topgas_gazeta topgas_gazeta

/ ПРОФМАСТЕРСТВО / / РЕСПУБЛИКАНСКИЙ КОНКУРС /

/ СПОРТИВНАЯ ПЛОЩАДКА /

Мероприятия проходили 
на производственной базе 

дочерней компании ООО «Бо-
рисовгазстрой» в рамках сове-
щания по подведению итогов 
финансовой и производствен-
но-хозяйственной деятельно-
сти «БЕЛГАЗСТРОЙ-холдинг» 
за 2022 год.

В номинации «Лучший маши-
нист экскаватора» победил Сер-
гей Гайдук (ООО «Бобруйск-
газстрой»), 2 место занял 
Константин Ефремов (УП «Газ - 
строймонтаж Могилев»), 
3 место присвоено Александру  
Масловскому (ООО «Борисов-
газстрой»).

Лучшим в организации ра-
боты по охране труда призна-

но ОАО «Стройгаз г. Брест», 
2 и 3 место – у УП «Витебскгаз-

строй» и ООО «Осиповичигаз-
строй» соответственно.

«БЕЛГАЗСТРОЙ-холдинг»: ОПРЕДЕЛЕНЫ 
ПОБЕДИТЕЛИ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ КОНКУРСОВ

29-30 марта среди строительных предприятий холдинга проведены конкурс 
профессионального мастерства «Лучший по профессии» и смотр-конкурс  
на лучшую организацию работы по охране труда. 

За победу в турнире соревнова-
лись 28 команд, 12 ветеранских 

и 16 молодежных, в том числе 
представители Кольской атомной 
электростанции (Россия). 

Залог успеха –  
командная игра

В напряженной борьбе команды 
показали красивую, техничную 
игру. Мероприятие стало не только 
состязанием сильнейших, но и на-
стоящим праздником мини-фут-
бола.

Лучшим вратарем молодежного 
турнира признан игрок команды  
УП «Гроднооблгаз», слесарь по об-
служиванию и ремонту газоисполь-
зующего оборудования ПУ «Лида-

газ» Алексей Ходыко. 
По просьбе редакции 
он поделился своими 
впечатлениями о со-
стязаниях, командной 
игре и значении спор-
та в жизни професси-
онального газовика. 

Алексей – до-
статочно опытный 
игрок: в школьные 
годы занимался в ДЮСШ ГУ «Фут-
больный клуб «Лида», где трени-
ровался до 17 лет. После в составе 
МФК «Лида» выступал на чемпи-
онатах по мини-футболу Щучин-
ского района, Гродненской области 
и Беларуси, в 2018 году участвовал 
в международном турнире по мини-
футболу. Трижды признан лучшим 
вратарем в Лидской мини-футболь-
ной лиге, где играл в составе ко-
манды «Торпедо». Такой же титул 
заслужил в серии матчей на Кубок 
Беларуси по мини-футболу среди 
любителей в 2019 году. 

В состав команды УП «Гродно-
облгаз» на XXIX международном 
турнире по мини-футболу вошли 
игроки из числа сотрудников филиа-
лов ПУ «Гродногаз», ПУ «Лидагаз» 
и ПУ «Сморгоньгаз». «В первую 
очередь, членам команды необхо-

димо было поближе познакомиться 
и сыграться, – рассказывает Алек-
сей. – Для этого перед турниром 
были организованы трехдневные 
сборы в Гродно, в ходе которых 
мы научились «слышать» друг дру-
га во время игры, смогли создать 
в команде дружескую атмосферу. 
Хотелось бы выразить благодар-
ность руководству УП «Гродно- 
облгаз» и ПУ «Лидагаз» за такую 
возможность, а также за всесторон-
нюю поддержку и помощь на всех 
этапах турнира». 

По словам Алексея, самым ответ-
ственным моментом был матч с про-
шлогодним чемпионом турнира – 
командой УП «МИНСКОБЛГАЗ». 
Проигрыш означал бы для «грод-
ненцев» завершение участия в со-
стязаниях, но несмотря на волнение 
им удалось продемонстрировать 
свой лучший результат. «Накануне 

матча мы с командой основатель-
но продумали стратегию, которая 
позволила бы нам играть уверенно 
и слаженно. Результатом стала по-
беда над сильным соперником», – 
делится он. 

Стоит отметить, что на турнире 
Алексей не только достойно защи-
щал свои ворота, но и забил два 
гола. О награде в личной номина-
ции вратарь гродненской команды 
говорит скромно: «Конечно, при-
ятно быть признанным лучшим. 
Но в этой победе есть заслуга всей 
команды: когда ты видишь самоот-
верженную игру ребят на поле, их 
веру в тебя, даже после допущен-
ных ошибок, то появляются силы 
показать свой максимум». 

«Мы все пришли в УП «Грод-
нооблгаз», чтобы выполнять свои 
профессиональные обязанности, 
приятно, что это можно совмещать 

с любимым занятием. С удоволь-
ствием принимал бы участие в по-
добных соревнованиях и не один 
раз в год», – признался Алексей.

Поздравляем победителей и же-
лаем всем участникам турнира 
дальнейших спортивных дости-
жений! 

Анастасия Прокопенко

ЛИДСКИЙ ГАЗОВИК – ЛУЧШИЙ ВРАТАРЬ МОЛОДЕЖНОГО ТУРНИРА Итоги XXIX 
международного турнира 
по мини-футболу

Победители среди молодеж
ных команд:

1 место – команда РУП «Ви-
тебскэнерго»

2 место – команда РУП «Минск-
энерго»

3 место – команда СП ОАО 
«Брестгазоаппарат»

Места команд ГПО «Белтоп-
газ» в турнирной таблице:

5 место – РУП «Могилевоблгаз»
6 место – УП «Витебскоблгаз»
8 место – УП «Гроднооблгаз»
9 место – УП «МИНСК-

ОБЛГАЗ»
11 место – УП «МИНГАЗ»
14 место – РПУП «Гомель-

облгаз»
15 место – УП «Брестоблгаз»

Победители среди ветеранов: 
1 место – команда ГПО «Бел-

энерго»
2 место – команда ГП «Бело-

русская атомная электростанция»
3 место – команда РУП «Мо-

гилевэнерго»

6 место – команда УП «Брест-
облгаз»

16-19 марта на спортивных площадках 
Витебска проходил XXIX международный 
турнир по мини-футболу, организованный 
Профсоюзом Белэнерготопгаз и посвященный 
Году мира и созидания. В состязаниях 
приняли участие порядка 250 человек  
из числа работников предприятий энергетики, 
газовой и топливной промышленности. 

Его организатором выступает Центр 
поддержки предпринимательства  

«Деловые медиа» в сотрудничестве с ря-
дом экспертных и научно-исследователь-
ских организаций страны.

Как отмечает председатель оргкомитета 
А.Г. Патутин, цель конкурса – выявление 
передовых разработок и решений пред-
приятий в таких областях, как импорто-
замещение, экспортная, инновационная 
деятельность, совершенствование каче-
ства продукции, работа с кадрами. 

В рамках конкурса предусмотрено око-
ло 20 номинаций и ряд категорий для раз-
личных отраслей: машиностроения, стан-
костроения, деревообработки, сельского 
хозяйства, пищевой промышленности, 
производства строительных материалов 
и других.

В состав независимого международного 
жюри уже вошли порядка 20 экспертов. 
В настоящее время ведется регистрация 

заявок на участие в конкурсе, в мае бу-
дет произведена оценка представленных 
конкурсантами документов. Профильные 
эксперты посетят предприятия, ознако-
мятся с производствами, подготовят за-
ключения. 

Итоги будут подведены в июне, по-
сле чего в рамках рекламной кампании, 
проводимой оргкомитетом, професси-
ональная среда и широкий круг обще-
ственности узнают о достижениях и ин-
новационном опыте, которые помогли 
лидерам промышленной отрасли стать 
победителями конкурса.  

Подробнее о конкурсе –  
на сайте industrialleaders.by

«ЛИДЕРЫ ПРОМЫШЛЕННОСТИ РЕСПУБЛИКИ 
БЕЛАРУСЬ – 2023»
10 марта в Беларуси стартовал новый республиканский конкурс 
на соискание премии за достижения в области промышленных 
технологий и менеджмента «Лидеры промышленности 
Республики Беларусь - 2023». 

Алексей Ходыко

По мнению вратаря, в его успехе есть заслуга всей команды


